
認可保育園増設を求める日本共産党の議会論戦について
は、日本共産党都議団発行のパンフレットをご覧くださ
い。共産党都議団ホームページ※の「発行物より」の欄
に掲載しています。※http://www.jcptogidan.gr.jp/
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みなさんの声
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　いま都内で、認可保育園に入

れなかった子をもつママパパか

ら、「仕事をやめなければなら

ない。目の前が真っ暗」、「朝、

目が覚めると、ああ、保育園ど

うしようと、そのことばかり考

えている」など深刻な声があ

がっています。

　日本共産党は、一貫して認可

保育園の増設を強く求めてきま

した。このみなさんの声にこた

えて、いっそうがんばります。
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増やせます増やせます
日本共産党都議団は、
国や区市町村の議員とも協力し、
ママパパらの声と運動を応援。
認可保育園17500人分が増えました。

今度は３万人分の増設へ全力
場
所
は

あ
る
の
？

都有地だけで１８４カ所ありま
す。共産党都議団の質問に東京
都も「積極的
に活用して
ゆきたい」と
答えました。

３万人分の増設に必要なお金は
780億円。東京都が１兆円以上か
けて進めようとしている新しい高
速道路の費用の7.5％でできます。
高速道路か、認可保育園か――今
度の都議選の争点です。
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認可保育園の
増設ペースは
約３倍に

日本共産党都議団

ホ　　カ ツ
※

※保活＝保育園に入所するための活動。就活（シューカツ）などと同様の造語

112233

東京都内には利用可能な国
有地もたくさんあります。

23 区だけでも
東京ドーム
×128個分

23 区だけでも
東京ドーム
×128個分
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　その認可保育園でも、日本の基準は世界
から比べればまだ低い方です。〝豊かな保

育 に は、
広 い ス
ペースや
保育士配
置の充実
こそ〟が
世界の常
識です。

待機児童解消にむけ、
認可保育園の大幅増設をもとめる署名
東京都知事 猪瀬 直樹 殿

　都内各地で、認可保育園に入れなかった子どもの保護者たちが自治体にたいし、異議申し立
ての行動にたちあがっています。
　日本共産党都議団の２月の調査によれば、都内で、４月から認可保育園に入りたいと申し込み
ながら入れない子どもは、約２万３６００人にものぼります。区部では、４割以上の子どもたちが
認可保育園に入れず、多摩地域でも３割近くが入れません。認可保育園増設は緊急課題です。
　認証保育所や小規模保育所の補完的役割を否定するものではありませんが、多くの保護者
は認可保育園を望んでいます。東京都には未利用の都有地が１８４カ所あり、国有地も含め、
最大限活用し、区市町村とも協力すれば、認可保育園を大幅に増やすことは可能です。
　私たちは、東京のすべての子どものゆたかな発達を保障し、誰もが安心して子どもを産み育
て働きつづけられるよう、都独自の補助制度の創設・拡充を含め、東京都として認可保育園の
大幅増設をすすめることを、強く要望します。

【要請事項】
保育を必要とするすべての子どもたちが認可保育園に入れるよう、東京都として、
区市町村と協力し、認可保育園の大幅増設をすすめること。

氏 　 名 住 所

署名で声を届けよう！

日本共産党　東京都委員会

この署名を集めて、「認可保育園を増やして」の声を届けませんか？
切り取って、返信先の日本共産党東京都委員会に送ってもらうか、もよりの
党事務所、または、お知り合いの党員などにお渡しください。
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日本共産党　東京都委員会　〒151-0053　渋谷区代々木 1-35-15
電話 03-3370-0311　FAX03-3370-0471　ホームページ http://www.jcp-tokyo.net/

※
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なお、この署名用紙は共産党都委員会のホームページからもダウンロードできます。

　希望した園には月齢 8ヶ月未満だと申請すらできませんで
した。杉並区の窓口では年度途中の入園は絶望的と言われ、
区内の認証保育をまわったけど 50 人～ 80 人待ち。保育園
に入れない状態を放置しておいて「少子化の打開」なんてで
きないと思います。共産党にがんばってほしい。

田中さちさん
（6ヶ月の子のママ）

　渋谷区議会に認可保育園増などを求める署名９３１筆を提
出しました。紹介議員になってほしいと各党をまわったけど、引
き受けてくれたのは共産党と無所属の議員さんだけ。「みんな
の願いなのになんで賛成してくれないの」とママたちはみんな
ショック。署名を集め東京都を動かしたい。

染矢ゆう子さん
（５才と１才の子のママ）

①認可保育園４年
間で３万人分増設

②２人目から無料などの保育料軽減
③幼稚園の保護者負担の軽減
④保育士さんの確保と、働き続けら
　れるように給与、待遇の改善を

認可保育園増設に背をむけてきた
自民、公明、民主

ママパパの希望は「認可」

世界と日本はこんなに違う

共産党がんばって

小池 晃

吉良よし子

前参議院議員
党副委員長・政策委員長
参院比例予定候補

党東京都委員会
雇用と就活対策室長
参院東京選挙区予定候補

東京の保育充実へ
日本共産党のお約束 共産党・都議団と

一緒にがんばります
共産党・都議団と
一緒にがんばります

スウェーデン
（ストックホルム市）

フランス
（パリ市）

アメリカ
（ニューヨーク州）

ドイツ
（ハンブルグ市）

日　本

7.5 ㎡

5.5 ㎡

3.3 ㎡

3.0 ㎡

2.0㎡

１人あたり面積基準（３歳以上）

東京都動かしたい東京都動かしたい
　多くの人が
認可保育園を
希望していま
す。保育室の
広さや保育士
の配置などの
条件が良いか
らです。

80.2％　認可保育所
  2.5％　認証保育所
  2.4％　認定子ども園
  1.5％　幼稚園の預かり保育
  0.4％　保育ママ
  13.0％　その他、無回答

保育所の利用希望者が
最も希望する保育サービス

※東京都社会福祉協議会「保育所待
機児問題白書」より作成

0、1歳児１人当たり
3.3 ㎡以上の保育室を
もつ保育所の割合

認証

認可

48.1％

　100％
※東京都児童福祉審議会専門部
会資料（2010.12.21）より作成

※全国社会福祉協議
会「機能面に着目し
た保育所の環境・空
間に係る研究事業総
合報告書」より作成

　都議会の自民、公明、民主は、認証保育一本やりで認可
保育園増設にブレーキをかけた石原前知事に追随。都民
から出された認可保育園増設などを求める請願に反対
し続けてきました。

認可保育園の増設をいっかんして
要求してきた日本共産党
　ママパパの運動が盛り上がる中、共産党の質問に猪瀬知事も
「認可も増やす」と答弁せざるを得なくなりました。
　声をさらにあげて、大幅増設を実現しましょう。
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